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本报记者张宗和姚广义

近期，申城满城桂花飘香。

据市园林局绿化专家介绍，今
年

9

月， 我市昼夜温差较大，

早、中、晚桂花花芽渐次萌发，

开花时间渐次有序， 最先飘香
的是大叶黄、早银桂，香味可持
续

1

周左右； 紧随其后的是大
花金桂、白洁（银桂）等。图为市
民在赏桂。

本报记者杨柳摄

深入学习贯彻市四次党代会精神

固始县
建成我市规模最大驾驶员考试服务中心

本报讯（记者张超）记者日前
了解到，我市规模最大的驾驶员考试
服务中心旺达职专暨旺达驾校近日
在固始县建成并投入使用。 据当地政
府负责人向记者介绍，该中心的建成
和投入使用，每年可为当地群众节约
路费、食宿费用

3000

万元以上，是一
项实实在在的民心工程。

近年来，我市机动车和驾驶员数
量每年均以

20%

以上速度快速增
长。由于部分县区尚未争取到市管车
和驾驶人业务的下放，办证只能到信
阳市中心城区办理。为实现车管业务
和驾管业务更好地便民利民，满足民
生需求，我市审时度势，积极贯彻落
实公安部、省公安厅《关于加强县级

公安交通管理部门车辆管理所工作
的意见》、《关于延伸省辖市市车管所
部分车驾管业务的意见》 等文件精
神，大力推进市管车和驾驶人业务下
放，受到群众普遍欢迎。

该中心是按照国家教育部、公
安部、交通部建设要求建立的一所
现代化、标准化、专业化的培训基
地，总投资

4000

万余元，占地面积
6

万余平方米。 其面积与规模不但
在我市最大， 在全省也不多见，在
培训驾驶技术的同时可同步进行
相关专业的学历教育，并获取国家
认可的大、中专文凭和专业技术等
级证书。

责编：徐立明段黎明照排：江梦
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本报讯（记者张泽元）为进一步
强化党风廉政建设， 营造风清气正的
良好发展环境， 南湾湖风景区从近日
开始，利用一个月的时间，组织党员领
导干部集中开展党风廉政建设警示教
育活动。 活动以贯彻落实《廉政准则》

为主线，以解决履行“一岗双责”中存
在的问题为重点，以典型案件为警示，

结合创先争优活动，通过认真学习、广
泛教育， 深入剖析党员领导干部在党
风廉政建设方面存在的问题， 从而增
强干部廉洁从政意识， 建立健全各项
规章制度。

活动中， 该区党委班子成员带头
学习廉政法律法规， 带头参与教育活
动，带头座谈反思，带头整改。 各单位
及时制定活动方案， 成立组织领导机
构，召开动员会，扎实推进警示教育活
动， 迅速在全区上下营造警示教育浓
厚氛围。目前，该区的这项活动已进入
整改提高阶段， 正致力于完善工作体
制、建立健全长效机制，重点是完善党
员领导干部廉洁从政和履行“一岗双
责”工作机制，完善重大事项决策、重
要干部任免、 重大工程项目建设等规
章制度，建立长效管理机制。

同时， 该区以警示教育活动为契
机， 全面贯彻落实市四次党代会精神，

围绕建设全国知名的水域休闲旅游目
的地的奋斗目标，进一步明确了在保护
好生态资源的基础上，完善旅游接待功
能，提升旅游服务水平，加快经济结构

调整，延伸旅游产业链条，着力打造一个吃、住、行、游、购、娱
要素配套，旅游产业蓬勃发展的新型景区的发展思路。

市市场发展服务中心
认真学习贯彻市四次党代会精神

本报讯（记者杨柳）近
日，市市场发展服务中心召开了
学习贯彻市四次党代会精神暨
开展文明市场评比活动动员会。

该中心机关工作人员、各分中心
班子成员和城区所所长共

40

余
人参加了会议。

会上，该中心主要负责同志
传达了市四次党代会精神，组织
大家认真学习了市委书记王铁
在市四次党代会上作的《勇当中
原经济区前锋为全面提升魅力
信阳建设水平而奋斗》 工作报
告。

会议要求，贯彻落实好市四
次党代会精神， 关键是结合实

际，抓好各项工作落实，一是全
力抓好市场建设工作。要争取政
策建设市场、 招商引资建设市
场、改造升级好现有市场。 二是
市场管理上水平。要高度重视文
明市场评比活动，以此为契机，进
一步提高市场管理水平， 全力推
动市场规范化管理， 以市场的文
明创建带动创先争优工作的全面
开展。三是做好稳定工作。要严格
各项制度，抓好稳定工作。

会议最后要求，市市场发展
中心系统全体干部职工要全面
落实市四次党代会精神，为勇当
中原经济区前锋，建设魅力信阳
贡献力量。

羊山新区
开展“冲刺四季度、奋力保全年”活动

本报讯（记者赵雪峰）连日
来，羊山新区把学习贯彻市四次
党代会精神作为首要政治任务，

通读报告文件、 原原本本地学，

把握精神实质、 认认真真地学，

推动问题解决、 扎扎实实地学，

加强宣传引导、 轰轰烈烈地学，

并立说立行，实干实效，开展“冲
刺四季度、奋力保全年”活动，用
开发建设新成果来检验学习贯
彻会议精神新成效。

在项目建设上全力冲刺。羊
山新区继续强化分包推进责任，

完善帮办服务机制，深入推进执
行力建设，特别是对列入“执行
力建设年”督导范围项目、市区
“双十”工程项目、主干道路节点
区域项目，紧盯不放，确保全年
新开工项目

30

个以上， 在建项
目

120

个以上，新建楼房
120

万
平方米以上， 完成投资

35

亿元
以上。

在征地拆迁上全力冲刺。羊
山新区大打征地拆迁攻坚战，突
出做好原贤山高中区域、国际汽
车城、欧凯龙家具城、国际茶城、

体育公园等重点项目和新十一
大道中段、新三十四大街南段和

信茶大道等主干道路及博林
D

区、百花酒店
A

座、园林酒店和
亟待开工的居民新村项目的征
地拆迁工作；深入开展土地“双
清”工作，推进遗留问题解决，努
力为项目开工建设扫清障碍。

在城乡统筹上全力冲刺。羊
山新区加快居民新村建设，已开
工的加快推进，计划开工但还未
开工的迅速查明原因，制订工作
计划，明确开工时限，确保全年
新建楼房

30

万平方米， 安置群
众

1500

户以上； 加快基础设施
建设，确保今年年底前现有新村
全部实现水通、电通、路通、排水
畅通，已成型的新村都有自己的
社区服务平台、 健身娱乐场所、

卫生服务站、物业管理站等基本
生活服务设施。

在招商引资上全力冲刺。羊
山新区强力推进国际商城、国际
茶城、国际汽车城、欧凯龙家具
城等已启动项目，加快实施五金
机电城、国际家居小镇、恒大城
市综合体等已落地项目，深入对接
雨润物流配送中心、福建服装城等
意向项目， 力促在谈的早落地，落
地的早开工，开工的早建成。

倡 清 新 文 风

———开展“走基层、转作风、改文风” 活动感言之三

大到新闻传播，小到记者写稿，目的都
是要让公众了解更多的信息， 开拓更广的
视野，汲取更多的营养，形成正确的导向，

营造健康的氛围， 助力惩恶扬善、 激浊扬
清，凝聚进取精神，推动社会进步。 倘若文
章“长、假、空”，文笔“闷葫芦”，结构“八股”

化，内容“炒剩饭”……这样的声音谁会听？

这样的文章谁爱看？ 因此，转变新闻作风，

就必须反对不良文风，提倡清新文风。

文风即使用语言文字的作风。 由此看
来，文风取决于作风。 倘若作风不端，思想
不正，是不会产生好的文风的，甚至会催生
出一些无病呻吟的“文抄公”、投机取巧的
“文侩”来。 毛泽东同志将这种不良文风斥
之为“党八股”，对那些对空话连篇，言之无
物；装腔作势，借以吓人；无的放矢，不看对
象；语言无味，像个瘪三；不负责任，到处害
人等“闭着眼睛捉麻雀”的现象，进行了无情
的揭露和批判。 可见，不良文风既害人又害
己。 文风不只体现党风，而且更直接地体现
在新闻作风上。 不良文风一旦蔓延，损害的
不仅仅是记者形象，更严重的是降低新闻宣
传的公信力、感染力和号召力，影响新闻舆
论的整体形象。故而，文风不正则新闻不再。

倡导清新文风，必须坚决剔除身上“无
实事求是之意，有哗众取宠之心”等形式主

义的不良习气。要从记者自身做起，真心实
意地改，扎扎实实地改，一点一滴地改，把
功夫下到生活上， 把心思放在群众中。 因
为，新闻的宗旨是全心全意为人民服务，而
群众又是真正的语言大师。所以，让文章多
一些“家长里短”和泥土芬芳，用群众的语
言去描写生活，用生活的方式阐述观点，用
通俗易懂、言简意赅、生动鲜活、清新朴实
的语言，吸引群众爱看乐读，实现新闻宣传
效果的最大化。

倡导清新文风， 必须坚决剔除言之无
物、词不达意、照抄照搬、逻辑混乱，以及
“假、大、空”等“文牍主义”的不良风气。 坚
持“短、实、新”的新闻理念，在求实创新上
下功夫。真实是新闻的生命，创新是新闻的
灵魂。记者只有在“三贴近”的具体实践中，

才能做到“不唯书、不唯上、只唯实”，才能
做到“人无我有，人有我新”，才能做到情深
意切、思想深刻，才能做到创新观念、创新
内容、创新形式、创新方法，常看常新。

“一语天然万古新，豪华落尽见真淳”。

新闻记者的根在基层， 心在百姓， 笔在生
活，只有扎扎实实地立在大地上、学在群众
中， 才能彻底抖落身上无聊的赘言和奢靡
的“豪华”，才能“吹尽黄沙”获取“真金”，成
就一个“政治上更加成熟、 文笔上更加犀
利、文风上更加实在、水平上更加精进”的
好记者。

创一流名校 育世纪英才

羊山外国语小学落成庆典暨与上海外国
语大学静安外国语小学结为友好学校揭牌仪
式隆重举行

本报讯（记者马保群）

9

月
14

日上午， 羊山外国语小学落成
庆典暨与上海外国语大学静安外
国语小学结为友好学校揭牌仪式
隆重举行。市人大常委会主任姚铁
璜，市委常委、宣传部部长、副市长
张春香， 市政府副市长曹新生，市
政协副主席赵主明和市人大常委
会秘书长聂书华出席仪式。

羊山外国语小学位于信阳市
行政中心大楼东侧， 新三路北侧，

新十八大街西侧。 学校占地面积
58.9

亩， 总建筑面积
20000

平方
米，综合教学楼、阶梯教室、少儿活
动中心、塑胶操场、集合广场、室内
游泳馆等设施一应俱全，学校规模
为

36

个教学班，每班
45

人。

2011

年
9

月正式开学招生，目前学校已
招收

9

个班，

350

名学生， 现有教
职工

29

人， 教师队伍呈现“高学
历、高素质、高起点、年轻化”特点，

30

岁以下教师占学校教师数的
72%

， 教师学历层次普遍较高，本
科及以上学历达

90%

， 其中省学
术技术带头人

2

名，市（县）级名师
6

名，专业英语水平全部达到四级
或以上。

羊山外国语小学是
2011

年信
阳市政府“十大实事”之一。为迅速
把羊山外国语小学打造成为新区
的一所高质量、高标准的现代化小
学，该校与上海外国语大学静安外
国语小学结为友好学校，吸取和借

鉴名校的先进办学经验，秉承“文
化立校、健康发展、外语见长”的办
学理念，创建“学会参与、自主发
展”的学校文化，落实“让学习外语
跟呼吸一样自然”的口号，以特色
课程的设置与开发为重点，以课外
综合实践活动为载体，以课题研究
为引领，以案例研究为抓手，着力
把羊山外国语小学打造成一所外
语特色鲜明，学生喜爱，家长满意，

社会认可，多元开放的品牌学校。

仪式上，曹新生对羊山外国语
小学的顺利建成和与上海外国语
大学静安外国语小学结为友好学
校表示热烈的祝贺。 他指出，教育
是民族振兴的基石，办好让人民满
意的教育是各级党委、政府光荣而
神圣的使命。羊山外国语小学建设
项目是市委、市政府重视民生的具
体体现，也是完善城市功能、集聚
新区人气、推动中心城市发展的重
要手段，此次与上海外国语大学静
安外国语小学结为友好学校，揭开
了两校合作交流的新篇章，必将对
羊山外国语小学的发展起到巨大
的推动作用。他希望，羊山外国语小
学要抓住机遇，立足高起点、高水
平、高质量、高品位，以人为本，走个
性发展之路，走特色发展之路，走精
品发展之路，以一流的队伍、一流的
管理、一流的设施设备，努力成为信
阳乃至豫南地区的特色学校、品牌
学校、一流学校！

ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ

２０11 年9 月15 日
星期四辛卯年八月十八

□

中共信阳市委机关报
□

信阳日报社出版
□

邮发代号：

３５

—

３２ □

第
7457

期
□

今日
8

版
□

国内统一刊号：

ＣＮ４１

—

００１５ □

信阳新闻网址：

ｈｔｔｐ押 ／ ／ ｗｗｗ．ｘｙｂｙ．ｃｏｍ．ｃｎ

光山县杜岗村：

割稻不用镰 打稻不用场

春种一粒粟， 秋收万颗子。

9

月
14

日，光山县寨河镇杜岗村的稻田里一片繁
忙景象。 金色的稻田里，伴随着收割机隆
隆的响声，一排排稻杆被整齐地摆放在田
里，颗粒饱满的稻谷被自动装入了一个个
编织袋。一大片稻田里只有一个农机手在
忙碌着，稻田的主人只是坐在地头，点数
着打包好了的稻子。

“我们村早就不用人工来种田了，今
年全村种了

2000

亩水稻，只要天睛，要不
了

10

来天就能收割完。脸朝黄土背朝天，

撅着屁股割稻子的事是旧黄历了。村里也
没有一块稻场，收割完直接装袋用农用车
送到家门口。”村支书陈宏运站在田边说。

杜岗村既不靠城，也不临路，除了人
均不足两亩薄田，再没有其他可依赖的资
源，村两委凭着团结实干，抓住每一次发
展机遇，大力发展林业、养殖业和劳务输

出， 硬是把
2005

年还是远近闻名的贫困
村， 从人均年收入不到

800

元， 提升到
2010

年的
6050

元。 农民手里有了钱，村
里又不失时机地引导他们发展运输、农机
等多种经营，

2009

年组织村民购进三台
收割机，把全村农民从夏忙繁重的体力劳
动中解脱出来。

村主任熊朝寿算了一笔账：“收割机
‘挤走’了收稻工，过去一亩水稻收下来，

最少要雇三个人，割、捆、挑（运），脱粒，打
场。每个人一天

70

块钱，还要管吃、管烟，

算下来得
200

多块， 现在雇个收割机，一
亩水稻

70

块钱全包，稻谷送到家门口，桔
杆还田，省时、省力、环保，再也不用占道
打场、扬场了。买一台能收割、脱粒、装包、

处理秸秆的收割机花费在
20

万左右，国
家还补贴

5

万，一天下来再摸点黑能收七
八十亩。收完本村，收外村，收完本地还联
合起来南下湖北、湖南，北上河北、山东，

要不了两年就能收回成本。 ”

一 位 村 干 部 的 苦 与 乐

“陆庙的今天是用汗水换来的。 现在，

村民拥护我，家人支持我，真是太开心了。 ”

平桥区陆庙试验核心区陆庙村党支部书记
朱明娥，昨日在与记者交谈该村工作时，一
直满脸笑意，始终洋溢着一种成就感。

朱明娥，看上去就是那种憨厚、朴实、

能干的农村妇女干部形象，说起话来，思路
清晰，声音宏亮，性情豪爽，直来直去。她所
在的村原来基础设施差，工作难度大，村干
部没人愿意干，乡干部没人愿意包。

2003

年
换届时，乡干部看重她，村民联合举荐她，

可她的亲戚朋友反对她，“有啥干头， 一年
也没几个钱（工资）。 ”朱明娥看着当时村里

的状况，看着大家渴望的眼神，心里焦急，

便毅然挑起这份重担。 她上任该村党支部
书记伊始， 就向群众承诺：“一定对得起陆
庙的父老乡亲，一定对得起党组织，一定对
得起自己的良心。 ”在上任第一个月的时间
里，她走东家串西家，群众的难题一个一个
了解，一个一个解决。

“村里工作不好干，累啊！ ”朱明娥言语
中流露出工作的苦楚，但她仍充满乐观，边
笑边说，“

2006

年种茶时，我们村干部包组、

包人，那可知道啥叫难啊。可后来群众尝到
甜头找到我们要种茶，哈哈哈……”

朱明娥干工作非常执著。 “‘三个代表’

驻村工作队不来，我不当村支书了。 ”

2003

年，上级党组织安排“三个代表”工作队到

农村驻村帮扶。 朱明娥听说此事后感到农
村发展的机会来了，还没等通知下来，她就
找到上级领导放出话来。 为了让“三个代
表”驻村工作队的领导到陆庙村来看一看，

她再三邀请。确定到村时间后，因为村里无
法招待， 她就安排自己的老公到市内买些
菜。老公问：“是公费是私费，公费咋报啊？ ”

朱明娥说：“实报实销。 ”其实，那是自费。朱
明娥说：“当时家里人不支持我当村党支部
书记，我不说实报实销，老公买菜就会少买
啊！ ”精诚所致和务实的工作作风，感动着
大家。 “我非常感谢市科技局副局长张秀
军，他为陆庙群众解决了很多难题啊！ ”朱
明娥说。 作为驻平桥区“三个代表”工作队
副总队长、 驻洋河镇工作队总队长的张秀

军，了解陆庙村一些急需解决的问题后，便
约请了市直一些职能部门主要负责同志。

几位职能部门主要负责同志了解情况后当
即表示为陆庙村解决农网改造、 村组公路
修建、程控电话架接等问题。朱明娥甭说有
多高兴了。

“工作干好了，自己心里踏实了，大家
拥护我了，老公也支持我了。 ”朱明娥说，

“现在老公对我好了， 每到快下班的时候，

他都打电话问我啥时候到家， 烧的稀饭可
好吃了，哈哈哈······”

朱明娥的工作不仅得到了群众的认可，

也得到了上级党组织的赞赏。

2008

年，她被
提升为陆庙试验核心区党工委副书记，并兼
任陆庙村党支部书记，享受副科级待遇。

□

本报记者王大明文
/

图

□

李春富

图为农机手在收割水稻

市政府第五十九次常务会议召开

本报讯（记者关心亮）

9

月
14

日下
午，市长郭瑞民主持召开市政府第五十九
次常务会议。市委常委、常务副市长冯鸣，

市委常委、宣传部部长、副市长张春香，副
市长曹新生、李水、张明春、包盛柏、郑志
强，市长助理师勇、王勇、尹建基出席会
议。 市人大常委会副主任李军、市政协副
主席赵主明、市总工会主席陈民应邀出席
会议。

会议传达贯彻了省政府第六次全体会
议精神。 会议指出，中原经济区建设的大幕
已经拉开，中原崛起、河南振兴的号角已经

吹响，许多重大决策需要干部去实施，许多
重要事项需要干部去落实。 各级干部务必
高度重视，转变作风、提高素质，切实用领
导方式转变推动发展方式转变， 努力在提
高科学发展能力上取得新突破。 要强化职
责意识，坚持求真务实，注重工作方法，提
高素质能力，加强廉洁自律。 加快中原崛起
和河南振兴，政府系统责任重大，要加快建
设为民、务实、廉洁、高效政府，为完成今年
各项目标任务，为“十二五”规划实施和中原
经济区建设提供有力保障，以实际行动迎接
省九次党代会胜利召开。

会议传达贯彻了全省城乡建设工作推
进会议精神。 会议指出，要认清形势，提高
认识，进一步增强加快城乡建设、推进新型
城镇化的紧迫感和责任感。 各级、各部门要
进一步提高对推进新型城镇化重大意义的
认识，把思想和行动统一到省委、省政府的
各项决策部署上来， 牢牢把握我省城镇化
发展的阶段性特征，形成共识，凝聚力量，

把新型城镇化作为推动全省经济社会发展
的综合性战略举措。 要开拓创新，大胆探索，

开创城乡建设和新型城镇化工作新局面。 要
创新发展模式，创新体制机制，（下转第二版）


